

 Fecha:
 26/06/2025
 Audiencia:
 3

 Vpe:
 \$1.427.850
 Tirada:
 1

 Vpe páq:
 \$1.776.800
 Difusión:
 1

Vpe portada:

\$1.776.800 Difusión: \$1.776.800 Ocupación: 33.709 : 11.692 | 11.692

80,36%

Sección: S Frecuencia: D

SOCIEDAD DIARIO

¿Eliminarlas o no?

Diego Schalper: "RN tiene una postura distinta de la UDI en el tema de las contribuciones"

René González y Nicolle Peña

Va a estar en el programa" de Evelyn Matthei, dijo el lunes el presidente de la UDI, Guillermo Ramírez, refiriéndose al anuncio que él mismo hizo, de impulsar el término del pago de contribuciones, por considerarlo "injusto" y perjudicial para la clase media.

Pero qué realmente estará en ese programa, no se sabe y todo indica que no será fácil de acordar. Desde Chile Vamos salieron a desmarcarse de los dichos de Ramírez o, al menos, a ponerle grandes matices

Y en el grupo de economistas de Matthei el silencio fue elocuente: el expresidente del Banco Central, Rodrigo Vergara, dijo que estaba en reuniones y que no podía comentar sobre el tema. No respondieron la académica de la U. de los Andes Cecilia Cifuentes; el director ejecutivo del centro de pensamiento ligado a Evópoli, Horizontal, Juan José Obach; el exministro de Hacienda, Ignacio Briones; el exministro de Economía, José Ramón Valente y el exministro de Hacienda Felipe Larraín, cuyo equipo de prensa señaló que se encontraba en reuniones. Cada uno fue telefoneado entre dos y tres veces.

Otro expresidente del Banco Central, Vittorio Corbo sí contestó, pero dijo: "Tendría que revisar el tema de las contribuciones con más detenimiento para dar una opinión".

Es que, como sincera a través de La Segunda el exsecretario general de Renovación Nacional, el diputado Diego Schalper, "RN tiene una postura distinta de la UDI en el tema de las contribuciones". Y Evópoli-donde en general guardan silencio- también.

Al menos eso es lo que confidencia un parlamentario en off y lo que sí expresa el expresidente de esa tienda, Hernán Larráin Matthe. En radio T13 pidió "que se hable con rigor, con datos, con seriedad. Salgamos del titular del fin a las contribuciones".

Si bien sus argumentos tuvieron como objetivo a su contrincante en el panel de debate, En Evópoli también se desmarcan del anuncio del timonel gremialista, Guillermo Ramírez y el equipo económico de Matthei calla Cristián Valenzuela de Republicanos, también son aplicables a la propuesta que surgió desde la UDI: "Republicanos levantó el fin a las contribuciones en el segundo proceso constitucional. Chile Vamos se opuso. Eso terminó perdiéndose", recordó.

Y lanzó datos: según él, 77% de los roles habitacionales está exento del pago de contribuciones y hay una correlación de municipios. "En Vitacura 96% paga; en Lo Espejo, 1,4% paga", sostuvo y defendió la existencia del impuesto afirmando que "ayuda a los más pobres... es una política súper progresiva que ayuda a las comunas que necesitan a través del Fondo Común Municipal". Eliminarlos, dijo, beneficiaría a los más ricos

Las propuestas de RN

En RN hay propuestas distintas.

"Estamos trabajando en tres frentes: primero, existe la figura del defensor del contribuyente, pero que tiene poca difusión y nadie lo conoce, entonces nuestra propuesta es levantar una plataforma de difusión de su rol y que yo llamo reclamatuavaluo.cl, pero que se puede llamar de cualquier otra forma", dice Schalper.

"Luego pedimos que se le ponga un tope a las contribuciones de un 3% de los ingresos del contribuyente... que debe ser contingente a los ingresos, por ejemplo, que se pueda suspender el pago en caso de cesantía... Y todos los adultos mayores debieran quedar exentos", añade.

Y remata: "Queremos que el director del SII ocupe su atribución de alterar los avalúos..., por ejemplo, en sectores devaluados por el crecimiento de la criminalidad y de las incivilidades".

En CNN, el presidente del Senado, Manuel José Ossandón (RN), recordó que "La Pintana vive 99% de este impuesto, entonces no es llegar y sacarlo".

Si, dijo, está dispuesto a conversar sobre excepciones para situaciones especiales, remarcando que "no digo que las contribuciones sean un mal impuesto".

Sin embargo, un grupo de senadores de RN —encabezados para estos efectos por María José Gatica—, se acerca más a la línea planteada por el presidente de la UDI. Solicitan al Presidente de la República presentar una ley que exima del pago

Republicanos levantó el fin a las contribuciones en el segundo proceso constitucional. Chile

Vamos se opuso".

Hernán Larraín Matte.

"

Se dieron cuenta de que es un buen caballo de... no sé si de Troya o no, pero un buen caballo de batalla". Javier Etcheberry.

de contribuciones a la primera vivienda y que se beneficie sobre todo a jubilados.

Etcheberry (SII): "Es un buen caballo... no sé si de Troya"

En radio T13 también entró al debate de las contribuciones el director del SII, Javier Etcheberry, quien le puso contexto a la discusión: "Estamos en un período político".

Por eso, dio es que desde distintas candidaturas "se dieron cuenta de que hay mucha gente con dificultades para pagar sus contribuciones y se dieron cuenta de que es un buen caballo de... (se interrumpe), no sé si caballo de Troya o no, pero un buen caballo de batalla".

Y tras ello explicó que es verdad que en los últimos años los avalúan se han elevado, pero que mucho de ello se explica por mayores fiscalizaciones, que dieron co muchas "ampliaciones y piscinas" que no estban declaradas.

"Puedo dar una opinión: todo el dinero de las contribuciones va a los municipios", dijo.

-Una de las cosas que se propondrá en esta campaña es que las personas no paguen contribuciones por la casa en la que viven, que paguen los que tienen una segunda o tercera vivienda.

-Me encantaría, yo tengo un departamento muy bueno, tengo 78 años y me encantaría no pagar contribuciones, pero lo encontraría injusto porque tengo el dinero para pagarlo y el departamento está en Vitacura.

